

Te acompañamos en todos tus éxitos

Desde 10% de enganche o plazo hasta 72 meses



ACCENT SEDÁN 2019

ENGANCHE DESDE \$23,250

TUCSON 2018

BONO DE \$15,000

1 AÑO DE SEGURO GRATIS

Premier

Tel. 846 30 00 Por el Corredor Automotriz, junto a Microtel

HYUNDAI

*APLICAN RESTRICCIONES. CONSULTA TÉRMINOS Y CONDICIONES EN TU ESPECIALISTA DE PRODUCTOS. IMÁGENES DE USO ILUSTRATIVO ÚNICAMENTE. VALIÓ AL 30 DE NOVIEMBRE DE 2018.

\$15 PESOS

NOROESTE 45 ANIVERSARIO

LUNES 12 DE NOVIEMBRE DE 2018 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16745 \$15.00 NOROESTE.COM



Los migrantes centroamericanos llegaron a Escuinapa bajo la protección de corporaciones policiales y grupos ciudadanos.

CENTROAMERICANOS

Cruza Sinaloa grupo migrante en autobuses

CAROLINA TIZNADO

SAN MIGUEL DE LA ATARJEA, Escuinapa. Integrantes de la primera caravana de migrantes centroamericanos llegó la tarde de ayer al municipio a bordo de siete camiones.

El arribo fue alrededor de las 16:30 horas donde ya se tenía instalado un dispositivo de seguridad, de salud y alimentación.

“De DIF se nos dio la indicación de atención, la gente nos apoyó con pan, mayonesa, para darles alimento” dijo la Presidenta de DIF, Liliana Canizales de Soto.

De acuerdo al Director de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Juan Carlos Nataren Ovando, desde la entrada al estado se montó un operativo en coordinación con Policía Federal de Proximidad Social y Policía Estatal.

“Sonsiete camiones, alrededor de 350 personas son las que vienen y sólo se espera los camiones que los moverán por el estado”, dijo. La caravana está integrada por mujeres, niños y hombres de Honduras, Guatemala, El Salvador, Nicaragua y Guatemala, quienes esperan llegar a la frontera con Estados Unidos y pasar a ese país.

Los migrantes señalaron no temer a las Fuerzas Armadas de Estados Unidos quienes ya están en la frontera. Dicen que su objetivo es sólo buscar mejorar su vida.

“Sabemos que al llegar allá a querer pasar podemos morir pero en nuestro país es mucha la pobreza”, dijo uno de los migrantes.

Señalaron que no es su intención quedarse en México sino buscar llegar a Estados Unidos y ayudar a sus familias que se quedaron en sus países.

Indicaron que han recibido un buen trato en su paso por México, algo que agradecen.

Al cierre de esta edición, los migrantes esperaban siete autobuses para salir de Escuinapa al parecer rumbo a Villa Unión o al albergue de la Colonia Salvador Allende, en Mazatlán, donde serían revisados parcialmente y luego seguirían ayer mismo su camino cruzando Sinaloa hacia Sonora, donde descansarían.

■ ‘Quien tiene el destino es Dios’ Culiacán 6B
■ Llegan los primeros a Tijuana Nacional 3A



Vecinos se organizaron para brindar ayuda a los migrantes, quienes seguirían su camino hacia la frontera con Estados Unidos.

Foto: Noroeste / Carolina Tiznado

¿A DÓNDE VAN LOS DESAPARECIDOS?

Sinaloa, quinto sitio en fosas clandestinas

La investigación periodística adondevanlosdesaparecidos.org cuenta 1978 entierros ilegales de 2006 a 2016 en la que el estado está como el séptimo con más cuerpos encontrados en fosas

NOROESTE / REDACCIÓN

México es un país de fosas en el que Sinaloa es la quinta entidad con mayor número de entierros clandestinos: un total de 139 reconocidos por autoridades entre 2006 y 2016, lo cual representa el 7 por ciento del total nacional.

Y la séptima donde fueron descubiertos más cadáveres, con 176 durante el mismo periodo. El repunte de las fosas clandestinas, en el caso de la entidad sinaloense, se da a partir de 2011, sexenio de Mario López Valdez.

Estos hallazgos se desprenden de la investigación adondevanlosdesaparecidos.org que, por casi dos años de trabajo, logra el más exhaustivo conteo y mapeo de fosas clandestinas que se ha hecho hasta hoy.

“Prácticamente en todo el país se han encontrado casi 2 mil fosas clandestinas entre 2006 y 2016, a un ritmo de vértigo: una fosa cada dos días, en uno de cada siete municipios de México. Fueron, al menos, mil 978 entierros clandestinos en 24 estados del país”, revela el trabajo periodístico realizado por Alejandra Guillén, Mago Torres y Marcela Turati, con la visualización de David Eads.

El proyecto consistió en la creación de un mapa que abarca información de 2006 a 2016. A partir de diciembre de 2006 comenzó la guerra contra las drogas y los conflictos entre grupos del crimen organizado; entonces, las fosas se dispararon.

Toda la información fue ob-

DETRÁS DE LA INVESTIGACIÓN

Adondevanlosdesaparecidos.org es el primer conteo de fosas clandestinas que se realiza de manera independiente.

Supera, por mucho, los números que ha dado el Gobierno federal y que sólo consignan una parte de las fosas descubiertas hasta hoy.

Fue realizada por Alejandra Guillén, Mago Torres y Marcela Turati. El trabajo de

visualización corresponde a David Eads.

Colaboraron en este proyecto Juan Solís, Gilberto Lastra, Aranzazú Ayala, Paloma Robles, Mayra Torres, Érika Lozano.

Esta investigación es parte del proyecto Adondevanlosdesaparecidos.org, y recibió apoyo editorial y fondos de Quinto Elemento Lab.

TOTALES EN EL PAÍS



tenida con base en solicitudes de información pública a la fiscalía de cada estado, cada respuesta fue analizada, cotejada y reformulada.

Ahome, el cuarto municipio con más fosas
De las 139 fosas clandestinas encontradas en Sinaloa, se do-

FOSAS CLANDESTINAS

Estados que encabezan el número de fosas clandestinas encontradas:

ESTADO	FOSAS
Veracruz	332
Tamaulipas	280
Guerrero	216
Chihuahua	194
Sinaloa	139
Zacatecas	138
Jalisco	137
Nuevo León	114
Sonora	86
Michoacán	76
San Luis Potosí	65

MÁS CADÁVERES EN FOSAS

Estados donde las excavaciones dejaron al descubierto más cadáveres en fosas:

ESTADO	CUERPOS
Durango	497
Chihuahua	391
Tamaulipas	336
Guerrero	325
Veracruz	222
Jalisco	214
Sinaloa	176
Michoacán	132
Nuevo León	119
Sonora	96
Zacatecas	81

Investigación completa en Adondevanlosdesaparecidos.org

INTERNAS DEL PAN

‘Arrasa’ Marko Cortés en Sinaloa

KAREN BRAVO

Marko Cortés arrasó la votación interna del Pan en Sinaloa. Cortés se colocó como virtual ganador en la entidad, obteniendo 2 mil 499 votos contra 942 a favor de Manuel Gómez Morín Martínez del Río, según informó Rosario Torres Noriega, presidenta de la Comisión Auxiliar Estatal de Sinaloa, para el proceso de elección del Presidente

del CEN.

“Eso es lo que nos arroja el resultado preliminar que nos dieron en la mesa de votación vía telefónica”, comentó.

En total se registró una participación de 40 por ciento de participación de la militancia, en los 18 municipios de la entidad, detalló la panista.

En Mazatlán también Marko Cortés Mendoza arrasó con 510 votos contra 141 de su conten-

diente, Manuel Gómez Morín Martínez del Río, nieto del fundador del partido.

De un padrón de cerca de mil 900 panistas con derecho al voto en el puerto, fueron 657 los que acudieron a las urnas, lo que representa una participación del 33 por ciento.

■ Marko Cortés, virtual ganador 2B ■ Se defiende Loar López 3B



En el estado sólo votó el 40% de la militancia panista.

Foto: Noroeste / Andrés García